

En el teatro de la reciente batalla naval, un vapor sueco navegó durante tres horas entre cadáveres de marineros

Nuevos procedimientos gasolineros norteamericanos.

NEW YORK, 8. — El diario de Wall Street, en un artículo intitulado "Procedimientos para hacer la gasolina", cita el de Beito, usado por la "Standard Oil", y el de Charles Rittman, uno de los procedimientos que más prometen; y el último procedimiento inventado por Charles Greenstreet, que pertenece a la "Gasolin Corporation". Dice que se trata de un procedimiento con alambiques; que las pruebas demuestran su notable poder de extracción; que se pretende el extraer de los residuos de las otras refinarias el 70 y aun el 76 por 100 de gasolina y también de los aceites crudos de alta intensidad.

Las burdas fantasías alemanas respecto a la última batalla naval.

SAYVILLE, 8. — Una relación autorizada de la batalla naval, aunque suprimiendo muchísimos detalles por razones estéticas, declara que 20 de los buques de los alemanes, inclusive los seis barcos del tipo de "Queen Elisabeth", y toda la escuadra británica de cruceros blindados, tomaron parte en ella. La acción, menos al principio, sorprepiando a los alemanes en el torpe, relajó y peso de las andanadas y así siendo más ligeros los superadmirables alemanes, que corren a razón de 18 y 19 nudos, pronto los distinguieron. No menciona los datos de los alemanes ni habla de las pérdidas de su personal, pero sí de la brillantez de los almirantes von Scheer y von Hipper, de la regularidad y precisión de las maniobras alemanas y de la notable precisión de sus tiros; y dice que aunque se sabe que estas tres últimas cualidades fueron gran factor para la victoria, como se demostró, los alemanes, a diferencia de lo que sucedió en Dogger Bank, no pudieron esgrimir sus cañones, y dice a éste mismo, que los cañones

LOS ALEMANES CONFIESAN EL FRACASO DE SU EXPEDICION NAVAL AL MAR DEL NORTE.

PARIS, 6. — "Le Matin" dice que las bajas de los austriacos hasta hace cuatro días ascendían a cuarenta mil y que los austriacos no han tomado más de doce mil prisioneros. El "Echo de Paris" dice que los mismos alemanes confiesan el fracaso de su expedición al Norte; que su gran flota encontró parte de la flota británica y que después de la gran batalla regresó al puerto, siendo inevitable que de ambos lados ha habido grandes pérdidas.

"La Gaulois" dice: "Para decir si los británicos obtuvieron una victoria o sufrieron una derrota, preguntáremos: ¿Qué hubiera pasado si los alemanos no encuentran a la escuadra de Beatty? Probablemente varios corsarios hubieran roto el cordón, poniendo en peligro el comercio de los aliados o tal vez hubiera ocurrido un gran bombardeo de las costas inglesas y francesas tal vez también un desembarco de tres o cuatro brigadas en Inglaterra o Irlanda, que si no hubiera sido decisivo, habría producido, sin embargo, un gran efecto moral, pero los ingleses lo impidieron. Quizá tuvieron grandes pérdidas, pero no las mismas del enemigo." Y pregunta: ¿Es esta la verdad?

El "Journal" considera la acción como no decisiva, muy arriesgada para los alemanes y no sin pérdidas para los británicos.

LUCHA FRANCO-BULGARA SALONICA

SALONICA, 6. — Los búlgaros están bombardeando violentamente las posiciones francesas de el lago Ardjan.

Cinco horas después de haber llegado a su base la gran flota de Jellicoe estaba de nuevo lista para la acción

Roosevelt incluye en su plataforma preliminar la adopción del sufragio preliminar femenino para los Estados Unidos

CHICAGO, 8. — Perkin Roosevelt, director de la campaña de Jellicoe, espera dominar en las maniobras al ejército regular de los republicanos, por medio de los delegados que no tienen instrucciones definitivas. No tratará de afirmar su independencia con la designación del coronel y no cree conveniente que Roosevelt llegue en la actualidad a asaltar los estrados de los republicanos. Randal Lefebvre, ex-Magistrado de la Corte Suprema de Nueva York, aseguró a su llegada a Washington, después de conversar con Hughes, éste declaró, aunque sin autorizarlo, a él para que lo represente, que cree que aceptará la candidatura.

Las profecías feuntonas y los corchetes del Kaiser.

BERLIN, 8. — Un gran funcionario del alimentario dijo bromeando que los británicos habían ganado una gran victoria táctica y que con dos días de esta clase la marina británica quedaría reducida a astillas de remos; que los ingleses pretenden que grandes acorazados alemanes se hundieron y los alemanes preguntan por el Almirante inglés no solo el nombre, lo que sería fíctil si los hubieran hundido. Los alemanes, dice, nombraron los barcos británicos hundidos. El Kaiser debe haber leído anoche a Wilhelmshaven para revisar a los barcos victoriosos.

Podrosa y admirable organización de la flota británica.

LONDRES, 8. — La Oficina de la Prensa dice que nuestros cazatorpederos hicieron un ataque muy pronto a la flota enemiga en el momento, en la noche del 31 de mayo, apresurando su fuga; y que durante el campo, la flota británica, recorrió cuatro veces el teatro del combate, desde la mañana hasta la tarde del día siguiente, pero que encontrando el almirante Jellicoe que toda la flota alemana había desaparecido, dirigió el decantamiento a su base; que

se dice que la flota británica, cinco horas después de haber llegado estaba de nuevo lista para la acción.

Los austriacos fracasan en sus nuevos ataques. — Un timador de alta escuela en América

WASHINGTON, 8. — Dicen de Roma, de fuente autorizada, que los austriacos, con mucha artillería y ametralladoras, han estado atacando durante varios días el frente de Pastubio y Monte Congo, tratando de llegar a la llanura del Adriático y que por todas partes se les ha rechazado con grandes pérdidas. El Departamento de Estado ha tenido noticias de que un individuo que se presenta como agente confidencial de Wilson ha estado recorriendo las capitales de Sur América, donde se le han hecho magníficas recepciones; que después de un gran banquete, donde se tomó bastante licor, habló de la doctrina de Monroe y del panamericanismo de una manera tan extraña, que se telegrafió inmediatamente al Departamento de Estado en Washington.

Más rumores sobre el hundimiento del crucero alemán "Seeydlitz".

COPENHAGE, 8. — Se dice que, según rumores de los países nórdicos, se hundió también el crucero alemán "Seeydlitz".

Roosevelt en plena actividad electoral.

NEW YORK, 7. — Hay mejor perspectiva para los dos partidos. Los líderes declaran que pronto se nombrarán las comisiones para la conferencia y que la convención marcará el momento en que los delegados pueden desarrollar sus planes de una manera competente, para reducir el rozamiento, evitar la designación doble. El leader newyorkino Achaap,

declara que aunque Roosevelt llegará personalmente a pedirles que no se le nombren, "no adelantaremos" — dice — designándolo mañana mismo. No esperamos un momento después del viernes para hacerlo. Roosevelt sigue paso a paso todo el desarrollo de los acontecimientos, por medio de un teléfono de larga distancia. Roosevelt, en su plataforma preliminar, habla de la preparación de la nación, inclusive para el servicio universal obligatorio y para una gran marina. Dice con mucho énfasis que el americanismo es necesario, lo mismo que una fuerte política extranjera y nacional; autorizar el sufragio para las mujeres; poblar en vigor una ley estricta de trabajo de los niños; dar mayor expansión e iniciativa al réndrum (sistema de plebiscitos) por los cambios liberales en la constitución de la comisión de la tarifa y de algunos otros medios que reglamentan la tarifa con consejos de Peritos para extender el comercio norteamericano.

Incidente político en la República Argentina.

BUENOS AIRES, 7. — Le dispararon cuatro tiros a los diputados socialistas Justo y Dilean, esta tarde, al salir de las oficinas del órgano de su partido, "La Vanguardia". Justo fue herido en el brazo y en el muslo. Su condición parece ser grave. Dilean salió sano. El Agreor huýó. Otro cazatorpedero germano para la lista negra.

Amsterdam, 7.

El "Telegraph" dice que un cazatorpedero alemán chocó con una mina y se hundió frente a Zeebrugge el 31 de Mayo. Los despojos de Jutlandia. Una víctima inocente del gran combate.

Londres, 7.

El Correspondiente de la "Central News" enopenhague dice que el vapor sueco BANDA pasó por restos de un naufragio de un barco de guerra griego y desconocido; que centenares de cadá-

veres flotaban y que el BANDA navegó tres horas entre marinos muertos; y que cerca del lugar se encontraban los restos del "Derelikt", un vapor inocente de la batalla de Jutlandia.

Inglaterra no lucha por ambición de gloria.

Aceptó el reto de Alemania por sus propios ideales de secular civilización y para liberar al mundo de la intolerable dominación germanica.

LONDRES, 7. — Kipling escribió "The Morning Post": "Cuando los alemanes nos desafiaron a que mantuviéramos los ideales que profesamos, aceptamos el desafío no por la gloria ni por el triunfo, sino por los ideales mismos. Desde entonces los aliados pelearon por liberarse y liberar al mundo de la intolerable dominación germanica. Previsimos la magnitud de la empresa y no lo tuvimos miedo. Después de tantos meses de lucha los hemos entendido que estamos preparándonos para acabar, y que avanzamos ahora, bajo la bandera del dolor que nos producen las pérdidas, hacia mayores esfuerzos de resistencia, pues se necesitan mayores sacrificios para merecer el título de especie humana."

Las Indias holandesas vigiladas por Inglaterra.

LA HAYA, 7.—Por pasajeros llegados a esta ciudad, se sabe que las fuerzas navales inglesas y austriacas tienen sumamente vigiladas las indias holandesas.

Buenos Aires tiene 1.575.814 habitantes.

NEW YORK, 7. — Despacho especial de Buenos Aires para "The Herald" dice que se ha sabido el re-

siguiente mañana, mientras retiraban las redes, vieron dos flotas una detrás de otra, que pasaban a una gran distancia con rumbo hacia el Oeste.

Las predicciones de paz disminuyen.

LONDRES, 7. — Las efervescientes predicciones de una paz cercana han desaparecido.

A pesar de las noticias que se reciben de los recientes encuentros del enemigo, la confianza en la posición militar y económica de los aliados no ha sufrido nada y hay, por el contrario, confianza que no disminuya. La última discusión en el Reichstag ha creído y indica que la deslealtad del pueblo alemán crece cada vez más sobre la declaración que hizo el Kaiser de obtener una paz honorable. La invasión bulgara al territorio griego es considerada aquí de poca importancia.

Comentarios franceses sobre la situación.

PARIS, 7. — La siguiente es la opinión de algunos de los diarios sobre las acciones que se desarrollan en los campos de batalla. "Le Matin" considera la lucha en Verdun y dice que esta ha llegado ya a un punto de lo más culminante y que el Estado Mayor alemán parece que ha emprendido la partida suprema sobre el Meuse, y donde la pérdida, hará sonar por el enemigo la hora de renunciar a sus aspiraciones.

"Le Figaro": "A pesar de las pérdidas que ha sufrido la flota inglesa, ella es siempre la señora de los mares y la primera del mundo para la defensa de los aliados y la libertad de los pueblos. El bloqueo continuará."

"Le Petit Journal" dice que la batalla naval pudiera ser muy bien el comienzo de las actividades navales, pero que en Inglaterra ni en resto de los aliados las temen.

LAS CONSECUENCIAS MILITARES DE LA BATALLA NAVAL DE JUTLANDIA SON FAVORABLES PARA LOS ALIADOS Y DESASTROSAS PARA ALEMANIA.

LONDRES, 6. — El Almirante tazgo publica una rectificación de la lista de 333 oficiales que fueron muertos en la última gran batalla naval de Skagerrak. Dice q, prácticamente todo los tripulantes del "Queen Mary", "Invincible", "Indefatigable", "Defence, Black Prince", "Tiger", "Tribulene", "Fortune", "Ardent", "Nomand" y "Shark", perecieron; que sólo un pereció del "Warrior"; que se salvaron todos los del "Sparrhawk"; y que a bordo de los otros barcos hubo 23 muertos y 22 heridos.

El "Daily Telegraph" bajo el título de La gran batalla de la historia, declara que el miércoles cambió la perspectiva en todos los océanos del mundo; que los alemanes perderán ya toda esperanza de intervenir en el dominio de comunicaciones marítimas; que durante todo el verano los movimientos de tropas y equipos por mar, fueron más seguros que antes; que esta acción contribuyó directamente a hacer más fuertes los méritos a los aliados; a portar partes de las condiciones del mar del norte mejorarán más; que la escuadra ligera alemana no queda en condiciones de volver a atacar las costas de Inglaterra; que la batalla del mar del mundo ha contribuido a la seguridad del flanco ruso en Daga.

El "Daily Graphic" dice: La batalla del mar del mundo es la primera prueba verdadera de nuestra marina. Los británicos obtuvieron gloriosa victoria y la huida del enemigo les robó todo el fruto de ella. El "Daily Express" dice: Los VENCEDORES NO HUYEN.

EL EJERCITO BRITANICO GUARDA LUTO POR LA MUERTE DE KITCHENER.

LONDRES, 8. — El ejército británico está de duelo por la muerte de Lord Kitchener. El rey Jorge y todos los oficiales usarán respón en sus uniformes durante una semana. Todo el imperio ha rendido tributo a Lord Kitchener y a su Estado Mayor. Probablemente le sucederá Robertson. Los oficiales del ejército llevan un espón. En la Cámara de los Comunes se sus-

De Viena comunican la ofensiva rusa

LORD KITCHENER, SU ESTADO MAYOR Y 700 MARINOS, PERCIERON EN EL VIAJE A RUSIA. GRAN SENSACION EN LA BOLSA.

LONDRES, 8. — Las últimas declaraciones oficiales publicadas hasta hoy informan que Lord Kitchener con su Estado Mayor y cerca de 700 hombres a bordo, murieron el lunes en su viaje a Arcángel. La misión de Lord Kitchener estaba principalmente relacionada con el problema de suministrar a Rusia de armas y municiones.

Al recibirse la noticia de la muerte probable de Lord Kitchener los negocios de la Bolsa parecen haber sufrido un gran golpe que la atordó y produjo la suspensión de los negocios. Hoy pequeños grupos se reunieron en todas par-

tes discutiendo la muerte de Kitchener que parece haber tenido un efecto más serio que el que tuvo la batalla que recientemente se ha dado.

DE VIENA INFORMAN QUE HA COMENZADO LA OFENSIVA RUSA EN UN FRENTE DE 200 MILLAS.

AMSTERDAM, 8. — De Viena informan que la ofensiva rusa ha comenzado. Se dice que 25,000 austriacos han sido tomados por incontables olas de infantería rusa que atacaban en un frente de doscientas millas.

EL CANCELLER ALEMAN DECLARA COMO FUTILES Y PELIGROSAS PARA SU PAIS LAS MANIFESTACIONES DE PAZ.

BERLIN, 8. — Von Beth-

mann-Hollweg, en un discurso que pronunció en el Reichstag, declaró que las manifestaciones de paz por parte de Alemania serían fútiles y peligrosas. En un llamamiento elocuente pidió la continuación de la guerra por Alemania hasta que la victoria ponga al país en condiciones de dictar los términos de paz.

EL NUEVO PRESIDENTE DE CHINA.

PEKIN, 8. — El presidente Yuan Shi Kay murió y le sucederá el general Li-Yuan-Hun. La capital china está quieta, porque parece que la muerte de Yuan Shi Kay ha resuelto una crisis.

LA GRAN CONVENCION REPUBLICANA EN CHICAGO. POCAS PROBABILIDADES DE ARREGLO PARA ELEGIR EL CANDIDATO.

republicanos delegados a la gran Convención tuvieron una conferencia hoy aquí. Hay muy pocas probabilidades de arreglo, a pesar de que los progresistas intentan esperar hasta que los republicanos hayan presentado sus candidatos.

EL KAISER PRETENDE QUE LA BATALLA NAVAL FUE UNA VICTORIA GERMANA Y QUE HA CONCLUIDO CON LA SUPREMACIA DE INGLATERRA EN EL MAR.

BERLIN, 8. — En un discurso que el Kaiser dirigió a los marinos en la bahía de Wilhelmshaven ayer declaró que la victoria alemana de Jutlandia concluyó con la supremacía inglesa en el mar.

TORPEDERO ALEMAN HUNDIDO.

AMSTERDAM, 8. — Un torpedero alemán fue hundido el 31 de mayo.

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

FRUITE

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION. SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

Frente a un problema que puede provocar una crisis municipal

En días pasados nosotros censuramos enérgicamente el proceder de los señores jefes que destruyeron las unidades considerable de los dineros municipales a gastos de una fiesta de carácter puramente popular...

LOS FILANTROPOS

Nicanor González, rico agricultor de papayas de Alajuela, fue el más fortunado con el "gordo" del último sorteo de la Lotería...

MATRIMONIO

En alegre y fina escuela el doctor don Vicente Castro y su señora esposa doña María Luisa de Castro...

UN TE A SUS AMISTADES

—El joven don Arnaldo Tellini, obsequió a algunos de sus amistades con un té en el salón rezejado de La Magnolia...

ENFERMOS

—La estimable señora doña Mercedes Maturileza de García, sufrió una crisis de histeria hace dos días...

Notas de Fomento

EL CHAPULIN RECTIFICANDO En el artículo del señor Yglesias publicado en nuestra edición de ayer hemos de notar la corrección de dos cifras que salieron erradas...

En el mismo párrafo, columna siguiente, dícese que corresponden a derechos de aduana e impuestos sobre consumos de licores, cervezas y otros alcoholizados...

TARIFA DE FOMENTO

En vista de que no muy tardado estará concluido el edificio que para los Departamentos de Correos y Telégrafos construye la Compañía Inglesa...

GUERRA AL SALTON

Dichos lugares en donde ha aumentado el salto en grandes cantidades, se ha recibido informes de la oficina de las venetas...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

Recurso de Habeas Corpus

Los chinos han entrado en turno Un hijo de la República celeste, José Chón, que se encontraba detenido en la cárcel de Puerto Limón...

SOCIALES PERSONALES

una delicada operación. El estado de la estimable enferma es bastante satisfactorio y los médicos que la asisten tienen fundadas esperanzas...

—Sabemos con gusto que la señora doña Lucia Ortiz de Ferraz, después de 3 semanas de guardar cama...

—Doña Delia de Galzada se encuentra enferma desde hace algunos días. El competente pedagogo, Director de la Escuela Juan Rafael Mora...

—En Puntarenas se encuentra bastante enfermo don Nieves Santos Bonilla. Ha continuado delicado de salud el joven don Ricardo Herran Escudé...

El Prebitero don Trinidad J. Araya ha continuado bastante mal de salud. —Doña Josefina de Vars, de Bonilla se encuentra enferma.

VIAJEROS Don Nicolás Oreanuno parte hoy para Limón, acompañado de su estimable señora esposa...

Para Limón, salen hoy don Rafael Cañas y su señora esposa doña Rosa I. de Cañas.

Se ha dispuesto para el martes próximo 13 del corriente, la celebración de la gran misa episcopal de Monseñor Volio...

La Directiva de los "Amigos del Gobierno", convocó una convención para el 18 del corriente.

El Ministro Americano en un discurso hizo esta declaración: "Solo el Presidente Díaz, Díaz, y los Angeles del Cielo, saben como se irá a resolver el problema solitario."

Hay completa libertad. —Felicidad don Nelson Gastezoro; entrósele con honores de General, asistió al entierro del General Chacón y Delegaciones del Congreso...

Fiestas religiosas patronales en San Antonio de Cot

Una amable invitación con el correspondiente programa ha llegado a nuestra mesa de redacción...

As las 10 a.m. recepción del Furo y de los obispos que dediques nuestro poder el segundo artículo de la serie que ha comenzado a publicar en este diario...

Y que siga temblando con tanta frecuencia, cuando ya se habían transcurrido los años que por varias semanas permanecieron agitados...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

—Sentimos que el exceso de material que hemos debido atender en las ediciones anteriores, nos haya impedido hacer la publicación de ese trabajo...

Varias notas

Una efemerides de "El Imparcial" Dice EL IMPARCIAL en su EFEMERIDES del día 7 del corriente...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

El General Guardia falleció el 6 de Julio de 1882 y el 7 de Junio en la ciudad de Alajuela...

Mal andan los negocios de EL IMPARCIAL en cuestiones históricas! El trágico despareamiento de Kischener...

El triunfo y aniversario de la gran batalla del Marce, lo celebraron a los franceses, ingleses y belgas...

Hay su diferencia...! Cuestión de razas y de principios...

El Li. D. Ricardo Jiménez vendió su finca de San Juan Ayer se supo en la capital que se había efectuado una transacción...

Ayer se supo en la capital que se había efectuado una transacción de importancia. El señor Licenciado don Ricardo Jiménez...

A los padres del malogrado niño, hacemos presente nuestra condolencia muy sentida.

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

Cablegramas

Comentarios de la prensa británica. LONDRES, 11. The Morning Post comenta la "fluctuación" de: "De esta batalla se trata una cuestión refulgente; los combates no pueden sostener un gran combate..."

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

—Falleció en ESTÁ CAPITAL, el General don Tomás Guardia, Presidente de la República...

Se compra café Primera y segunda clase TOMAS MANRIQUEZ Y HERMANO APARTADO 614 8254 TELEFONO 198

Gran surtido de casimires acabados de llegar. Capas de hule inglesas de la mejor calidad, Polainas, Camisas, Sombreros de fieltro y paja. Inmenso surtido de mercaderías de todas clases para caballeros. Llegó el famoso PANO DE BILLAR

The Pacific Lumber Company

Tiene el honor de avisar a sus numerosos clientes que ha abierto nuevamente su venta de madera en el depósito de los señores George Wilson, Dagan & Co., el cual está situado en la calle 2.a Sur, 200 varas antes de la estación del Ferrocarril al Pacífico, frente a la fábrica de refrescos "La Navarra".

Sus negocios están ahora bajo la administración general de Mr. George Wilson y tiene como administrador de su depósito en San José a Mr. Burton S. Wathen.

Al mismo tiempo estimaría a aquellas personas que tienen deudas pendientes con ella efectúen la cancelación de las mismas en el local expresado arriba. Veríamos con agrado el que ustedes continuaran sus relaciones comerciales con nosotros, al propio tiempo que los invitamos a que hagan una visita al nuevo depósito y puedan, de este modo, observar la gran existencia de que disponemos y la que casi diariamente recibimos. Somos de ustedes muy respetuosos servidores.

The Pacific Lumber Company

AVISOS DEL DIA

Desde esta fecha, las condiciones y tarifa que rigen esta clase de anuncios son las siguientes: Por VEINTE PALABRAS 50 céntimos por inserción.

Cada cinco palabras de más o fracción pagará CINCO CENTIMOS por inserción.

En esta sección no se publicarán avisos por menos de tres veces.

VENTA DE UNA CASA. Se vende una casa grande, en la Urbina, a 150 varas de la estación de O. del Mercado. Precio \$1,000.00. E. U. de A. 4, 1907 7 al 14 junio.

BEE HONEY of excellent quality and strictly pure. It is always in season. Sold by the "Honey Bee" at seven cents per bottle without tax.

MIEL DE ABEJAS de muy buena calidad y absolutamente pura. Se vende en la TIENDA AZUL, a la esquina con la calle de la Estación de O. del Mercado. E. U. de A. 4, 1907 7 al 14 junio.

SOLAR para construir casa contra temblores; punto inmejorable, magnífica situación. Vende Eugenio de Benedictis 9212 25 mayo a s. o.

6 HORMOTONE

Nueva preparación operativa. Eficacia que posee los extractos combinados de irodo, sulfurato, yonon y testículos y la acertada combinación de los extractos de estas glándulas, que como también la extraordinaria eficacia de esta fase de la organoterapia es el HORMOTONE NERVENASTENIA Y AGOTAMIENTO GENERAL DE FUERZAS. Informe clínico de un reputado facultativo de Washington.

"Considero el HORMOTONE como el reconstituyente más notable para combatir la depresión nerviosa propia de la neurastenia. Hace pocos meses visité a una mujer de 32 años de edad, casada y madre de dos niños de 12 y 1 año, respectivamente. En este paciente faltaba por completo apetito, no podía trabajar, había perdido treinta libras y permaneció en un manicomio durante un mes. En cuanto a sus hijos, no podía soportarlos en la casa, despreciando todo interés por la vida. Como tampoco podía dormir, el cuadro clínico que presentaba era desesperante. Comencé por darle un tratamiento operativo con el HORMOTONE, y a la primera semana comenzó la mejoría, que continuó gradualmente hasta que al mes empecé a trabajar de parte de sus trabajos. Se hallaba más animada y tenía el mejor de los hijos en la casa. Cuatro meses después la paciente era feliz, gozaba de buena salud, atendía por completo a los quehaceres de su casa y reinaba la paz y alegría en el hogar. Con semejantes resultados creo un deber expresarles la admiración que siento por tan excelente remedio."

Mandamos una cajita con muestras y folletos a quien remita en sellos de la dirección de G. W. Carrick, 23-27 Sullivan Street, Departamento Doctor No. 16 New York

Nuestro medicamento se vende en las principales boticas y con toda seguridad en San José: Hermann y Zeldén.

EN ALAJUELA

Se vende "La Preferida" el mejor negocio de café, con un billar, por no poder su dueño atenderlo personalmente.

Se dan detalles en el mismo establecimiento. 9218 26 mayo a s. o.

SOLO HAY UN "BROMO QUINTINA"

El "BROMO QUINTINA" es el único medicamento que cura todo el mundo para entrar resfriados en un día. Procesa el jugo de la raíz de E. W. GUYTON se halla en todas las farmacias. Hecho por la "BROMO QUINTINA CO., INC. Louisville, E. U. de A."

INFORMACION GENERAL

VIERNES, día 9 de junio de 1916.

SANTOS Primo y Feliciano, mañises; Ricardo, obispo.

ORTO APARENTE, a las 5h. 41m. p. m.

OASO APARENTE, a las 6h. 21m. p. m.

DURACION DEL DIA, 12h. 40m.

DURACION DE LA NOCHE, 11h. 20m.

TIEMPO PROBABLE, variable.

PLEAMAR, playa de Puntarenas, a las 9h. 30m. p. m.

CORREOS

Llegaron 52 sacos de los Estados Unidos.

Hoy viernes sale correo para los Estados Unidos, a las 8.30 a. m., vía Nueva Orleans.

CAMBIOS

Londres	155 0/0
New York	165 "
San Francisco	165 "
Nueva Orleans	165 "
España	155 "
Paris	125 "
Italia	125 "
Hamburgo	110 "

PRECIOS DE LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

Arroz criollo, C 18 el quintal.
Arroz extranjero, C 17 el quintal.
Azúcar, C 13 el quintal.
Café 1.a, C 25 el quintal.
Café 2.a, C 20 el quintal.
Café 3.a, C 18 el quintal.
Café molido 1.a, C 40 el quintal.
Café molido 2.a, C 30 el quintal.
Cacao molido, C 50.
Sal, C 6.50 el quintal.
Harina, C 14 el quintal.
Manteca, C 46 el quintal.
Dulce, C 5 el quintal.
Cajetas, C 140 la fanga.
Mate, C 60 la fanga.
Frijoles, C 8.50 la caja.
Fideos, C 2 la caja.
Jabón, C 6.50 la caja.
Papas, C 15 el saco.
Queso, C 0.60 la libra.

NACIMIENTOS

Juan Belfort, de Carlota Ruiz, Margarita del Carmen, de José Góngora y Julia Villalobos, María de la Luz, de Gabriel Castro y Socorro Chirino. María del Socorro, de Gabriel Castro y Socorro Chirino. María Mercedes, de Angélica Aguayo Bonilla. Zoraida Ángela del Carmen, de Enrique Chavarría y Paula Gómez. Manuel Antonio de Jesús, de Salvador Arias y María de Jesús Bonilla.

DEFUNCIONES

Juan Chavarría Arce, 65 años, de San Isidro de Heredia, de Pedro Chavarría y Manuela Arce. Tonia Rojas, 25 años, de San José, de María Rojas. Nicolás Monge León, 85 años, de San José, de Joaquín Monge y Concepción León. José Luis Murillo, 1 año, de San José, de Josefina Murillo. Juan Hernández, 1 año, de San José, de Manuela Hernández. Antonio Solano Bienes, 62 años, de San José, de Agustín Solano y Salva Bienes. María del Socorro y María de la Luz, 1 día, de San José, de Gabriel Castro y Socorro Chirino.

PASAPORTES

Dorothy Holmes, de 35 años, para Canadá.

Joaquín Recuro, de 23 años, para Panamá.

HOTEL

SAN JOSE: Mrs. Fred Hersey.

Mrs. E. H. C. Claron, H. Hack FRANCES; Land Glondy, Douglas Wilson, H. Hardy, Tricolón Galindo.

CONTINENTAL: Francisco A. Jiménez.

HOSPITAL DE SAN JUAN DIOS.

Médicos internos: doctor don Julio Aguilar y doctor don Antonio Facio.

Horas para recibir a los enfermos: de 8 a 10 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde; casos urgentes, a todas horas del día y de la noche.

Días y horas para visitar a los pacientes: miércoles y sábados, de 10 a 11 de la mañana.

Entradas: Orfilia Bustos, de Puntarenas; María López, de San José; Evarador Blanco, de San José; Epitacio Ramirez, de Cartago; Mario Rodríguez, de San Pedro de Mojos; Gonzalo Castillo, de San José; Rafael Retana, de San José; Juan Montenegro, de Cartago; Esteban Quezada, de Desamparados; Salvador Tardencia, de Limón; Eusebia Valerín, de Limón.

Salidas: James Clark, para Limón; Rafael Sánchez, para Puntarenas; Edwina Alfaro, para San José; Jaime Murray, para Limón; Paulina Tapia, para Chiriquí; Juana Hernández, para Orotina; Pablo Hernández, para Orotina; Marcelina Poiras, para Santa Ana; Dimas Fallas, para Aserrí; Ramón Obregón, para Tera Ríos; María Mora, para San Antonio; Ramón Carvajal, para San José; Josefina Bermúdez, para Juan Viñas.

Operados: Oscar Segura Solano, Ricardo Cordero, Victor Montenegro, Potuguez, Jorge Navarro Diaz, Oscar Carvajal, Alvarez, Valentin Soto Elizalde, Porfirio Castro Muñoz, Dolores Barquero Castro, Rafael Retana Morales, Angélica González Herrera, Rita Aguiro, Pedro Chávez Meza, Salvador Tardencia.

DE POLICIA

—Por escándalo, ebriedad, faltas a la policía y oposición, fué detenido Roderico Castro.

—Detenido Ramona Wilson por ebriedad y escándalo.

—Por rina y escándalo fueron detenidos Jesús Sandi y Roberto Meléndez.

—Malquias Triguero, por andar ambulante por las calles a altas horas de la noche, pues no tiene donde dormir.

—Justino Bolaños por excitación de licor y falta a la policía.

DE GOBERNACION

Para el quince del mes en curso serán remitidos al presidio de San Lucas, a descontar sus respectivas penas, los siguientes reos: Juan Rafael Suárez, por el delito de lesiones; Victor Bogantes Viquez, por ex-falta; Ebalvano Acosta Mena por homicidio; y José Mora Marín, quien se encontraba en la enfermería de la Cárcel Pública de esta ciudad.

DE JUSTICIA — SALA SEGUNDA DE APELACIONES.

—Vista para la 1.ª p. m. contra Juan Rafael Bolaños Rodríguez y otro por el delito de robo.

—Para las 2.ª p. m., contra Francisco Estrada Rodríguez por el delito de expendio de aguardiente clandestino.

MARITIMAS

Hoy, a las 6 a. m., fondeó el vapor norteamericano "Calamates", de 4.555 toneladas, con 146 tripulantes, capitán Jensen, procedente de Pasajeros: Ramón Madrigal, José Finjaín, John Berd, Margaret Clayton e hija, Manuel Valdivieso, Mand. Dorree y nina, Federico Hucks, Mariana Vaglio, Graciana Vaglio, José Ortiz, Juan Bunoli

Emilio Villalobos, Darío Jaén y 6 de cubierta. Carga: 3.090 toneladas, con 196 toneladas. Correspondencia: 46 sacos. Consignado a la United Fruit Company.

Anchote, a las 7, fondeó el vapor danés "Bibbi", de 1.400 toneladas, 27 tripulantes, capitán E. Krogh, procedente de Baltimore, con 10 días de travesía, sin pasajeros. Carga: 2.794 toneladas de carbón. Sin correspondencia. Consignado a la United Fruit Company.

A las 7 a. m. fondeó, procedente de Cristóbal, el vapor norteamericano "Cartago", de 3.103 toneladas, con 100 tripulantes, capitán Campbell, con 15 horas de travesía. Pasajeros: Mrs. C. E. Beames, O. Nell, E. G. Quesada, esposa e hija, M. Sobrado, A. Sobrado, B. R. Iglesias, J. C. Simmer, Luis de Bedont, R. A. Fullenwider, F. Fullenwider, E. Parry, B. Foster, J. Navarro, M. Mendez y otros, con 2 de cubierta. Carga: 4.066 toneladas, con 265 toneladas. Correspondencia: 61 sacos. Consignado a la United Fruit Company.

Hoy, a las 7 a. m., fondeó la lancha nicaragüense "Rug Leader", de 1 y media toneladas, 2 tripulantes, capitán Juan Rivero, procedente de San Juan del Norte, con 20 horas de travesía. Pasajeros: Soledad Argüelles, Carga: 100 cajas de aceite. Sin correspondencia. Consignado a Maduro and Sons.

El capitán del puerto, Juan E. Romagosa.

CARTAS REZAGADAS EN PODER DE LOS CARTEROS

Emilia Jiménez B., Nicolás Solís, Adela Jiménez, J. M. de la Cruz, encasado Francisco Retana, Martina Berceral, Howard C. Woodsum, Cesar A. Rivera Trujillo, West Inland Oil Co., León Videla y Sons, Santiago Páino, Amalia Avila, Sofia Arizudrial, José María Salazar A., Pastora Venegas, José Miguel Portilla, Eulogio Araya, M. Araya, Miguel Ruiz, Juan R. Fernández, María López, Ana María Alvarado, J. Albert Lavato, Robert Green, Genaro Soto Porras, Margarita Obando, Clarisa Joaquina, Repeio Barrantes, Anatolia Mathey, Pedro Araya, Kate Glotshark, Juan B. Cabezas, J. F. Volk y Co., Ignacia de Escobedo, Margarita Solano, Tanya Ginnard, Rafael Cabré, José Alvarado S., Dimas Madrigal, Salvador Solano, Alberto Ardeans, Ernesto Torres, José Estrada Chávez, Albertina Jiménez, Eloísa Piedra, Domingo Izando (2), Juliana Rodríguez, Juan Bautista Bonilla, Juana M. de Varela, Manuel Bertrán, Francisca Villalobos, Regina de Granados, Josefina B. Castellón, Juan Chacón, Julio Rivera, albañil, Defina María de Castro, Melchor Segura, Napoleón Quesada, Buenaventura Vindas, Martina Herceal, Dugan M. Mocado, J. Van de Putte, José Jiménez, polvorista, Ada Alvarado, Zoila de Herrera, Miguel Soto, Teodoro Argüelles, Charles Collins, Patricia Mora, Ana Virginia Turcios, Nicolás Abanca, José García, Servulo Serrano, Julia Cordero, Perfecto Chacón, Mercedes R. Badilla, Maximino Montero, Louisa Sandoz, José A. Solano, Genaro Martín, María Brenes, Ignacio Bolaños, José J. Flores, Mauro Tomás Aguiro, José Gregorio Rojas O., Clemencia Obando B., licenciado Guillermo Montero.

San José, 8 de junio de 1916. San José, 8 T. Guerrero C.

Petra Valdez, 27 de Abril; Félix Blanco, Miramar; Rogelio, San José; Carlota Zúñiga, Bolson; Contador vapor "Acajuja", Corinto; Contador vapor "Acajuja", Muelle Cabañas; José María Maivra, Eliberto; Desiderio Villareina, Colorado; José Fernández, Tibis; Emilio Guatemala; Tomás Quintana, Managua;

Matilde y Elena Prieto, 3, San Miguel; Fernando García Prieto, San José; Félix Blanco, Miramar; José Maivra, Santa Cruz; Alberto Membrillo, Amapala; Tomás Prendas, Orotina.

El encargado del regalo, Antonio Fiter Ramirez.

TELEGRAMAS REZAGADOS EN LA CENTRAL

Catalina Chávez, Acosta; Leonardo Salazar, Choluteca; Margarita Alvarez, San Salvador; Pedro Meléndez, Heredia; Antonio Paniagua, Siquirres; Antonio Castillo, Santa Cruz; Raúl C. Erbas, La Unión; Manuel Padilla, Puriscal; Antonio Sequeras, Poás; María Rodán de Vegas, Cartago; Landecio Mora, S. Marcos; Estela de Castro, Atenas; Manuel Fernández, Cachi; Mac, Caxkon, Puntarenas; Aquileo Mora, Pocosol.

Junio, 7 de 1916. El Jefe de la Oficina, Silv. Solera.

LAS ALMOBRANAS SE CUHAN EN 6 A 14 DIAS

Se practica el INGENUO PAZO curará las ALMOBRANAS simples, sangrantes con picazón o externas en 6 a 14 días o se levotará el tumor. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Deténgase!

E impóngase, que habiendo comprado el establecimiento de don Trinidad Carvajal, situado al costado sur del mercado, allí será el único depósito de mi semilla de guinea y genjibillo, balsa y tamarindo.

Ernesto VALVERDE 9011

GASOLINA FILTRADA "CORONA ROJA"

Directamente de la bomba hasta el tanque de su automóvil. De esta manera se evitan las molestias, pérdidas y peligros de tener la gasolina en su casa o garage.

"EL MACHO" HUBBARD & Co. 9175

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE LIMON, COSTA RICA Y BRISTOL, INGLATERRA

SUETO A CAMBIOS SIN PREVITO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los vapores CAVINA, CAMITO, CHAGRES, BARANCA, ARATACA y CHIRIPIPO haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón los viernes.

A las familias que tomen cuatro o más pasajes en estos se les concederá una rebaja de \$2.00

Todo viajero deberá portarse un pasaporte de la autoridad respectiva.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José y Limón, o a los Sub-Agencias en Puerto Limón, Guacacema, en San José, y a las Sub-Agencias en el Departamento de Centre y Sul América, en P. M. CUTTER

1921

Brade-Jardinero
Teléfono 637

HARINA FLECHA

AVISAMOS
a nuestros favorecedores que **TENEMOS** a la venta **HARINA** de la muy conocida

MARCA FLECHA
LINDO BROTHERS
8707 SAN JOSE

a exigido a **CESAR ARGUEDAS**, pagar mucho más caro por el local que ocupa en el **MERCADO**. Y para esto tendría que cobrar más por la mercadería a su **NUMEROSA CLIENTELA**, y no consintiendo en sacrificar al pueblo, ha dispuesto trasladarse 25 varas al Sur entre Miguel Turull y Manuel Madrigal, frente a Chepe Esquivel. 9306

Continúa el debate de la Ley reformatoria de la Contencioso Administrativo

Discursos de los diputados D. Arturo Volio y D. Leonidas Pacheco

A las dos y media de la tarde... Presidió el Licenciado don Máximo Fernández.

VARIOS ASUNTOS

Se leyó un proyecto del Poder Ejecutivo para reformar la legislación... Se dio segundo debate al proyecto que cambia de nombre a la villa de Paete.

unas de contrabando, para que las mujeres pudieran llevarle el almuerzo caliente a sus maridos... Por iguales razones de la distancia es difícil que se defendían y presenten pruebas los procesados.

Por iguales razones de la distancia es difícil que se defendían y presenten pruebas los procesados... que sean los procesados traídos a la capital, que a la capital de su

provincia; con la ventaja de que trayéndolos aquí, vienen a ser juzgados por un juzgado especial y desahogado.

HAY INTERES SOCIAL EN PROTEGER AL CONTRABANDISTA?

Luego dice que el interés social no está en dar facilidades para la impunidad al contrabandista, sino al contrario procurar castigarlos extirpados, concluir con esa terrible plaga de la producción de un aguardiente venenoso.

El que delinquiero está a las resultas de su falta y no debe esperar comisión.

Estudia luego el aspecto económico del asunto y dice que el Juzgado Segundo de lo Contencioso produce por multas una buena suma de dinero al año y que esa cantidad hace falta en el Presupuesto... Rechaza el cargo que dice le han hecho de que está en el Congreso defendiendo a un Juez, a una persona determinada.

Rechaza el cargo que dice le han hecho de que está en el Congreso defendiendo a un Juez, a una persona determinada. Nada más lejos de su espíritu que tal propósito; él defiende un juzgado que considera necesario y en eso no hace más que cumplir sus

deberes de ciudadano y seguir los impulsos de su conciencia.

ME ENCUENTRO EN MOMENTOS EN QUE MI ESPIRITU ESTA OPRIMIDO

Me encuentro, siguió diciendo el orador, en momentos en que mi espíritu está oprimido por un gran dolor; por eso no he podido estudiar a fondo este asunto, pero he opuesto a la recia y elegante argumentación del Licenciado Pacheco, los argumentos que se me han ocurrido en el primer momento, sin gran estudio y sin más que mi buena voluntad de servir una causa justa.

Hace luego unos hermosos períodos acerca del aguardiente de contrabando y sus peligros; de lo muy difundida que está en el país esa industria clandestina, desde las altas y ricas montañas hasta las cálidas bajuras.

deberes de ciudadano y seguir los impulsos de su conciencia... Después estudia el negocio desde el punto de vista del fisco que de aumento de trabajo de los Juzgados del crimen que representa la supresión del Juzgado Segundo de lo Contencioso.

Después estudia el negocio desde el punto de vista del fisco que de aumento de trabajo de los Juzgados del crimen que representa la supresión del Juzgado Segundo de lo Contencioso.

Invita a la Comisión dictaminadora que cuenta con las luces

de la competencia del señor Pacheco, a que haga un proyecto como la reforma de lo Contencioso Administrativo, que está en las peores condiciones hoy. El mismo se ofrece a colaborar en ese propósito.

El proyecto de Leiva, termina diciendo, comprende cuatro líneas solamente; pero pasó a la Comisión y ésta extendió de manera inesperada el proyecto de ley; nos vuelve a poner la ley de 1887 y nos suprime un Juzgado, Total, supresión de un Juzgado e imposición de una mala ley. (Aplausos).

CONTESTA DON LEONIDAS PACHECO UN GARROTAZO EN MEDIO DE LAS DOS OREJAS

Señores, principió diciendo don Leonidas Pacheco, yo me siento desconcertado. Yo estoy estupefacto. Me voy a sentar como si me hubieran dado un garrotazo en medio de las dos orejas!

El Presidente de la Cámara nos ha regañado y ha dicho que hablamos mucho y que hablamos con giros elegantes y llenamos de palabras pomposas. Eso no va conmigo porque no tengo esos recursos, mi oratoria no es un violín Stradivarius sino un rascaca de vela de cochinos, pero de todas maneras eso regala como hablar. Hablaré un poco en señar, pero ahora voy a hacer un supremo esfuerzo para hablar sin eso que llaman flores en la Presidencia.

Me encuentro perdido; que habrían hecho, pienso yo, oradores como Mauro Fernández, como Ricardo Jiménez si don Máximo hubiera presidido las sesiones en que hablaban esos maestros de la oratoria parlamentaria, que habían Asquith, Viviani, Lloyd George si don Máximo presidiera? Qué habrían hecho Emilio Castelar y Cristino Martos, los católicos con don Máximo de Presidente? Grandes ruidos y aplausos por todas partes. El mismo Presidente iré por muy buena gana al oír los varapalos de don Leonidas, cada uno con más fila y punta que un puñal.

LOS VAREJONES DEL CANASTO

Me han regañado, sigue el orador, porque dicen que adorno con flores mis discursos; pero ahora no sé cómo sacar los varejones del canasto para adornar mi petroración.

Pregunta si respondió a algún fin el haberme preguntado si alguna necesidad la existencia del Juzgado Segundo de lo Contencioso administrativo y del fuero para las causas por delitos con el riesgo. Cree que no hay razón alguna para sostener ese fuero.

Se refiere a la administración de justicia en todo el país y dice que desde un Alcalde hasta el Presidente de la Corte, todos los que se dedican al servicio judicial en nuestro país, son un timbre de orgullo nacional, porque jamás se manchan la blancura de la túnica que, ponen sobre sus hombros al entrar en la carrera judicial. No hay pues motivo para arbrigar el temor que abriga el señor Volio que no habrá castigos ni multas para los delincuentes porque en la gran mayoría de sus respectivas localidades.

Ojalá, exclama, los políticos fuéramos tan puros y leales como son los que se dedican a la carrera judicial.

Niega que el llamado "tiquismo" invada los dominios de la justicia. Y contesta uno por uno los argumentos del señor Volio que le que a las cinco de la tarde dice que nota que en peroración está produciendo sueño y se sienta. Escucha algunos aplausos.

Para ella nuestra profunda ve-

Sección editorial

La cuestión de las tierras se va complicando cada día entre nosotros, y por más que hay una corriente en todas partes de que se evite el acaparamiento, hacia eso han ido conduciéndonos todas las leyes que con diversas tendencias se han emitido y se siguen emitiendo.

La ley que concedió gracias a las municipalidades y que principio por una simple concesión a la de Alajuela, trajo por consecuencia que todos los municipios de la República pidieran una concesión semejante; no hubo motivo para oponerse a eso y las gracias se otorgaron por millares. Algunos municipios las malbarataron, otros aplicaron mal los fondos obtenidos mediante su venta, y en general, porque favoreció la especulación y el

acaparamiento, la ley de gracias fué un verdadero desastre y constituyó la más grave crisis que ha sufrido la tendencia democrática de hacer todo esfuerzo para la más amplia y justa distribución de la propiedad territorial.

Luego vino la ley llamada de cabezas de familia, formulada con las mejores intenciones y los más nobles propósitos y los más nobles propósitos y los más nobles propósitos, que quedan en esa jurisdicción, y si pasa, como es de suponerse, por la aceptación que tuvo en la Cámara el dictamen favorable, será esto una nueva concesión de tierras y un peligro más de acaparamiento y de concentración. Todavía hoy dos leyes más inspiradas en esa misma tendencia que están actualmente en incubación: una, del dipu-

tado don Horacio Castro, que dar facilidades de adquisición de tierras a los vecinos de la provincia de Limón, y otra, del licenciado don Víctor Guardia, para extender esas facilidades a todos los habitantes de la República, otorgando la posesión y propiedad por los cultivos que se hagan y disminuyendo además en gran escala los términos de la prescripción.

Estas leyes están siempre inspiradas en los más sanos propósitos, ya lo hemos dicho y lo repetimos; pero nosotros deseamos que los señores diputados estudien cuidadosamente los resultados que dan y determinen si por favorecer a unas pocas personas honradas que quieren trabajar y surgir se favorece a picaros y especuladores, a vagabundos que

están siempre sobre la pista de esta clase de gajes para hacer negocios con ellos.

UN PELIGRO

El proyecto del diputado Grillo que se encuentra actualmente en discusión, tiene por objeto dar a los vecinos de Chomes mil quinientas hectáreas en los baldíos nacionales que quedan en esa jurisdicción, y si pasa, como es de suponerse, por la aceptación que tuvo en la Cámara el dictamen favorable, será esto una nueva concesión de tierras y un peligro más de acaparamiento y de concentración.

Todavía hoy dos leyes más inspiradas en esa misma tendencia que están actualmente en incubación: una, del dipu-

CONTINUA EL DEBATE DEL PROYECTO DE REFORMAS AL CODIGO FISCAL—UN AMONESTACION DEL PRESIDENTE DE LA CAMARA

Continúa el debate que quedó suspenso el día anterior, relativo al proyecto de ley reformatorio del Código Fiscal y tendiente a con especialidad a suprimir el Juzgado 2.º de lo contencioso administrativo.

El Presidente, Licenciado Fernández, al poner el debate al orden del día, anunció a los señores diputados diciendo que estaba en discusión una moción del Licenciado Guardia para que la votación de este asunto sea nominal.

Suplicó a los señores diputados que en las discusiones se ciñan al asunto que está en debate. Se pronunció luego contra los oradores de florida y elegante expresión que se oyeron, pero no provechoso, pues los asuntos se atrasan y hay muchísimos que están esperando turno en la Secretaría.

La amonestación del señor Presidente, quien a la vez se produjo en términos muy floreados, produjo un gran regocijo entre los señores diputados y el público de las barras.

Y pasado este incidente, principia el debate.

PRINCIPIA EL DISCURSO DEL DIPUTADO VOLIO

Fué desechada la moción del diputado Guardia para que la votación sea nominal. El diputado Volio quedó en uso de la palabra y una vez que le fué concedida dijo:

No creo que el debate de este importante asunto esté agotado; el señor Pacheco, estoy seguro, ha guardado para hoy los mejores argumentos; por lo que adjuro ayer, por más que estaban admirablemente presentados, no concuerdan a nada, ni consigo mismo, ni a fama de polímata.

Comienza a analizar la labor del Juzgado 2.º de lo Contencioso y describe los diversos asuntos en que ejerce su gestión. Por su importancia para la colectividad y por su cuantía, esos asuntos piden los oficios de un tribunal especial.

Se refiere al argumento de don Leonidas Pacheco, quien se atreve a familiarizar dijo que él desea suprimir el fuero para las

Nota social Una hermosa y simpática fiesta organizada por elementos femeninos del Personal Docente de San José

Costosamente invitados por el Inspector de Escuelas, señor del Baco, asistimos ayer tarde a una fiesta organizada por el Personal Docente de San José.

Los invitados fuimos espiérricamente obsequiados por las señoritas maestras y después se hizo un poco de música y se cantó.

Acompañada por la delicada pianista, señorita Rosat, Adela Carranza cantó una preciosa y sentimental romanza y lo hizo con humana espiritualidad de sentimiento y elegancia de voz; fué muy aplaudida.

La angelical Elisa Quiros, que es también una pianista de mucha alma y mucho sentimiento, ejecutó un número de música que agradó mucho.

Y por último, se bailó... Esa fiesta dejó en nuestro ánimo, los más gratos y simpáticos recuerdos por lo agradable, hermosa y bella que estuvo.

LIC. EMILIANO BRENES G. Abogado y Notario Público. Oficina frente a los Juzgados y Alcaldías. 16 m. alt. 15 jun-935.

Funerales y entierro de don Alberto J. Sáenz antier en Heredia

El acto del funeral se efectuó ayer a las nueve de la mañana en el templo parroquial, con una concurrencia que pasaba de lo regular; fueron cantadas las vigilia de difuntos y se celebró luego una misa cantada, la cual oficiaron los Prelados Frías, Juncos y Zúñiga, y que fue contestada desde el coro por una magnífica orquesta que dirigió por don Fernando Milla.

Terminada la celebración de la misa se cantó un responso, y a las diez de la mañana desfiló el cortejo.



D. ALBERTO J. SAENZ

El cortejo se dirigió al cementerio en donde se dio cristiana sepultura al cadáver.

De las ofrendas florales cobradas como recuerdos póstumo, se nos ha en el siguiente lista: Cleo González Viquez y señoras; Eladio Rosalbal, Manuel Trujillo, Luis Dabbes Segreda, Alberto Chaverri Alfaro y señora, Cecilia Ulloa y señora; Juan Dávila, Estela de Dávila, Manuel Flores, Dolores Solera, José Ramón Solera y señora, Rafael Yglesias, Vicente Fernández y señora, Evangelina Solís, Juan Campos, Sr. y familia; José Dolores Solera, Consuelo de Solera, Rosario de Rosalbal, Manuel Sáenz Godoy y señora, Efraín Sáenz y otras más.

Nuevamente testimoniamos nuestro sentimiento a la familia de la desgracia.

De la guerra Quién es la señora costarricense que fue herida en el frente italiano? Ella es una valiente herediana

Informamos en días pasados que en los campos de batalla del Frente Italiano, una costarricense que servía en la Cruz Roja, había sido herida por una granada austríaca.

Dimos la noticia esa, a secas, deshecha de todo detalle, por la carencia absoluta de información acerca de la personalidad de esta noble señora costarricense que al servicio de la humanidad y con grave peligro de su vida, puso sus servicios a favor de obra tan meritoria y cristiana.

Trabajo nos ha costado identificar esa señora pero lo hemos conseguido.

Ella se llama Romelia Salazar de Zaniboni, esposa de Albino Neco, que radió varios años en su país y que marchó a Italia del frente italiano que marchaba a un centro de reconstrucción de heridos, del interior de Italia. Romelia iba herida...

Realizó viaje con su marido; y por cierto que el tiempo no ha destenido de nuestro recuerdo una escena vibrante de emoción y patriotismo, que se desarrolló en la Estación, en la mañana del día en que partieron los valientes servitas italianos, del día 4 de agosto de 1915.

Allí en la Estación, de pie en la plataforma de un carro del tren que iba a partir con un bouquet de preciosas flores en una mano y que partieron los valientes servitas italianos, del día 4 de agosto de 1915.

Realizó viaje con su marido; y por cierto que el tiempo no ha destenido de nuestro recuerdo una escena vibrante de emoción y patriotismo, que se desarrolló en la Estación, en la mañana del día en que partieron los valientes servitas italianos, del día 4 de agosto de 1915.

Realizó viaje con su marido; y por cierto que el tiempo no ha destenido de nuestro recuerdo una escena vibrante de emoción y patriotismo, que se desarrolló en la Estación, en la mañana del día en que partieron los valientes servitas italianos, del día 4 de agosto de 1915.

ama, que a una hermosa sujestiva, una una fisonomía sumamente agradable simpático y una sonrisa atractiva y hechicera.

La medalla que la hermosa Romelia mostraba en su pecho, tiene su historia; es un trofeo de una victoria deportiva, que alcanzó su esposo en un torneo atlético local celebrado en la ciudad de Puntarenas en honor del Licenciado don Máximo Fernández, quien obsequió a los deportistas victoriosos con medallas de oro, es medallas llevan fecha y el nombre y apellido del ilustre donante.

Y con esa medalla de oro prendida siempre al pecho, vió a esta generosa y desprendida dama tomar un tren hospitalario de Puntarenas que marchaba a un centro de reconstrucción de heridos, del interior de Italia. Romelia iba herida...

De gravedad? No se tienen noticias, pero Dios quiera que no sea así.

Romelia es oriunda de Santa Bárbara de Heredia, en donde vive su familia; sus padres son don Juan María Salazar y doña Dolores Pérez; tiene aquí tres hermanas que se llaman Mercedes, Lasteria y Dorla.

Romelia contrajo matrimonio en 1912 y en esa misma fecha, ella se trasladó con su marido a Puntarenas, donde vivieron hasta que embarcaron para Italia.

En estos, en síntesis, todos los datos biográficos que hemos podido obtener acerca de la personalidad de esta valiente, amorosa y generosa dama costarricense que ha sacrificado tranquilidad y bienestar por el amor al esposo, a la patria de éste que le hizo suya, y a la humanidad que sufre con los horrores de la guerra.

Para ella nuestra profunda ve-

Una Conversación con el pueblo

LOS DETALLES DE CAMINOS ACTUALES DEBEN QUITARSE

El anticuado e injusto sistema de los detalles de caminos será abandonado, en cuanto esta nueva ley sea fijada. Y solamente así, con este impuesto proporcional a lo que cada uno tiene y a los caminos y servicios que cada uno pide, éstos y principalmente el de caminos, la composición y mantenimiento de los existentes y la apertura de otros nuevos, podrán ser atendidos en la medida de las necesidades, que son muchas, en tanto que el modo de levantar la contribución hasta ahora es injusto y su resultado insuficiente. Ya tenemos esta experiencia desde hace muchos años y con la ley vigente ni se componen bien los caminos, ni, mucho menos, se hacen nuevos. Y la agricultura no puede prosperar sin buenas vías de comunicación. Ningún propietario podrá quejarse de pagar ese modesto tanto por ciento, cuando aprecie la inmensa ventaja de tener caminos en todas direcciones, y sea cuanto a esa ventaja favorece la balanza. Y de los transportes, baratura que le dejará un mayor rendimiento en la venta de sus frutos y le proporcionará a menor precio lo que necesita traer para sus trabajos y su vida.

IMPUESTO SOBRE TIERRAS INCULTAS

En cuanto a las tierras incultas la regla de la ley es otra: se dejan libre de todo impuesto cien hectáreas, que se consideran como el patrimonio legítimo de cada ciudadano. Es justo y natural que cada uno busque un lote de nuestras tierras incultas en que un día él, sus hijos o sus nietos puedan trabajar, sin que por ello deba pagar impuesto, mientras tanto no se explore el terreno. Pero no es justo ni racional, ni le conviene al Estado, que ciertos particulares se hagan dueños, por poco precio de grandes extensiones, no para usarlas con provecho para ellos mismos y la Nación, sino simplemente para

venderlas más tarde a alto precio. Por esto los terrenos incultos de extensión mayor de 100 hectáreas pagarán un impuesto, y un impuesto, tanto más fuerte cuanto más grande es la extensión que una sola persona monopolice. Así una persona que posea 500 hectáreas que valgan, digamos \$5,000 pagará \$18.75; 1000 hectáreas que valgan \$10,000 pagará \$37.50 cada año; 2000 hectáreas que valgan \$20,000 pagará \$75 cada año; 5000 hectáreas que valgan \$50,000 pagará \$187.50 cada año; 10,000 hectáreas que valgan \$100,000 pagará \$375 cada año; 20000 hectáreas que valgan \$200,000 pagará \$750 cada año; 50000 hectáreas que valgan \$500,000 pagará \$1,875 cada año; 100,000 hectáreas que valgan \$1,000,000 pagará \$3,750.

FINES DEL IMPUESTO SOBRE LA TIERRA INCULTA

El propósito del impuesto es múltiple; primero: componer los caminos y hacerlos donde no los hay y como esto hará valer muchísimo las tierras incultas hoy de poco valor, es justo que los beneficiados paguen su buen tanto para los gastos; segundo: obligar al dueño a trabajar sus tierras, de su propia cuenta o por medio de arrendatarios o colonos una vez que las cultive no pagarán más que la baja cuota que arriba dejamos explicada para las tierras cultivadas, y, además, el impuesto no duele entonces, porque la finca produce el necesario; y tercero: si el dueño no quiere ni trabajar su finca, ni pagar el impuesto, si la tiene sola, puede para especular sin gastar ni trabajo, para que la acción del tiempo y la labor ajena le dé mayor valor, entonces no le quedará más remedio que devolverla al Estado, el cual más tarde la puede vender a quien de verla le necesite y la cultive. En ese caso, especulando sin querer trabajar ni gastar, hay muchos ricos que han acaparado las mejores tierras del país, sustentándolas al trabajo de los menos afortunados que quisieran cultivarlas. (Continuará)

Dramas de la locura

Un joven que se vuelve loco repentinamente prendió fuego a la casa. donde vivía y luego se arrojó a las llamas

El desventurado tuvo una muerte de lo más terrible y emocionante

A los ojos del vecindario de la pequeña población del TUEITAL próximo a la ciudad de Alajuela, se presentó ante ellos un horrible drama de locura que emocionó y sobrecorrió a toda la gente que tuvo la desdicha de presenciárselo.

A las altas horas de la noche hombres que corrían y que gritaban:—¡fuego! ¡fuego! alarmaron al vecindario; las gentes abandonaron sus lechos y echáronse a la calle a enterarse de lo que pasaba.

Efectivamente, en el paraje del centro de la población, un edificio ardía violentamente y hacia aquel lugar todos corrían.

El caso que ardía era el del joven Belisario Cortés, un magnífico muchacho, de 25 años de edad, muy simpático y trabajador, que hacía pocas semanas había llegado de Itiquis, su pueblo natal y radicándose en Tuetital.

El fuego había invadido a esa hora todos los departamentos de la casa, que era de madera; del centro de ella levantábase enormes lenguas de fuego que subían hasta muy alto y que el viento dividía y apagaba.

En la calle una mujer medio desnuda y que sujetaba en cada mano una criatura, podía misericordiadamente gritar y llorar; estaba como demente.

Era la esposa de Cortés.

En los momentos más terribles del incendio, viose desprender de un grupo a un hombre que estaba desnudo y que se arrojó a las llamas.

Aquel hombre reía... sus carcajadas nerviosas y estridentes, que sonoras llegaban a los oídos de toda la concurrencia, dieron al instante a entender que se trataba de un loco.

Y riendo, siempre riendo, aquel desdichado bailaba la danza de la Muerte en medio de aquel inferno de fuego.

Espectáculo horrible y desesperante, que produjo en todos los ánimos la más terrible de las emociones...

Espectáculo horrible y desesperante, que produjo en todos los ánimos la más terrible de las emociones...

El loco era Cortés, el esposo de aquella pobre señora que, loca también por los efectos sensacio-

nes del horripilante espectáculo, había perdido el sentido; el padre de los chiquitines, que tirando de frío y nervioso por el miedo, habíase acercado junto al cuerpo de su madre y que lloraban desesperadamente.

Y fue tal, en verdad, la emoción que aquella desagradable e impresionante escena produjo en el primer momento en el ánimo de todos los espectadores, que nadie aún hizo nada para salvar a la muerte al desventurado loco.

A esto, preséntase en el lugar del suceso el Agente de Policía de la localidad, el señor Lisandro Vargas, hombre de todo corazón, sentimientos y energías, y sin reparar en peligros ni en consecuencias, se abrocha bien la chaqueta, se cala el sombrero de fieltro que llega hasta las orejas, y se arroja también a las llamas, arrancando de ellas al demente que ya tenía todas las carnes achicharradas.

Y el desgraciado, seguía riendo, riendo siempre.

Pero ya no se catcajeaba; ya no podía... ya le faltaban las fuerzas.

La esposa del loco, que es esmeradamente atendida por el vecindario y cuando volvió en sí, hizo estas importantes declaraciones.

—Fue mi marido quien prendió fuego a la casa; sí, fue él, yo lo vi, cuando llevó la vela a la madera y ésta ardió...; él es un desgraciado; está loco; loco completamente; hace quince días que perdió el sentido y desde esa fecha viene comiendo locuras.

muchas locuras; habíale dado la monomanía por ver incendios... por incendiar edificios...; era todo un romántico y últimamente leía muchas novelas... muchos libros malos, de los novicos a la salud moral y física... gustaba le sobornar enterarse, también por libros y periódicos, de las grandes tragedias de la guerra europea, que lo emocionaban sobrecorriendo...; leía con cariño, aunque mostrando siempre horror, esas impresionantes escenas y después quedaba una y hasta dos horas sumido en la más profunda meditación... como lo ve... como ido... Y fueron seguramente esas lecturas los que espuso a quien tanto amé, a quien tanto quise...

Sobre las achicharradas carnes del demente, fuéronle puestas piezas de vestir de géneros muy delgados, muy suaves.

Al momento se alisó una careta, para conducirlo a la ciudad, para que ingresara al Hospital.

El loco, riendo... siempre riendo... y sin hablar una palabra, se opuso a usar el vehículo, andando llegó a la ciudad.

Ingresó al Hospital, y al día siguiente, fué víctima de otro violentísimo ataque de locura; agredió a los dos enfermeros y a las enfermeras.

Fuó encerrado en un cuarto y horas más tarde llegaron dos policiales con el encargo de traerlo al Asilo Chapul... El director del Hospital, abrió la puerta del encierro para entregar al loco.

Había muerto...!

Teatro El Trebol

AVENIDA CENTRAL OESTE

VIERNES 9

Matinée a las 3 p. m.

—POR LA NOCHE: Dos tardes—

La casa perdida

PRECIOS REDUCIDOS

SABADO 10

Habrá matinée a las 2

ARGO

Aceite refinado de maíz

inmejorable para cocina y ensalada

DE VENTA

en los mejores establecimientos

Depósito General,

A. T. HARRISON

San José, Costa Rica. 9106

Tabaco iztepeque

de excelente calidad tenemos en el Mercado.

Collado y Calderón

9302 7 al 9 junio

J. R. ARGUELLO DE VARS

ABOGADO Y NOTARIO

Ha abierto su despacho en la ciudad de Alajuela 9140

USTED COMPRO MUCHAS COSAS

que le cuestan el doble de su valor. Económicos para usted lo que otros compran verdaderamente. Así usted puede comprar al precio que ellos pagan. La economía que al hogar está en manos de las señoras que se manejan, pero ellas no pueden comprar. Nosotros resolvemos este problema.

HEMOS ESTABLECIDO NUESTRO DEPARTAMENTO DE DIRIJA SU CARTA POSTAL A D. H. HOLMES CO. LTD.

A CUYO CARGO ESTA EL SR. DON B. C. PITTS

El señor PITTS que ha fundado esta rama del comercio de exportación de la América Latina, tendrá personalmente todas las mercancías y negocios de este departamento y dejará completamente satisfechos a todos nuestros clientes.

VENDEMOS DIRECTAMENTE AL CONSUMIDOR

Ud. nos paga lo que le costaría al comerciante, de modo que Ud. economiza una suma considerable en cada compra.

FIDANOS UD. TODO DATO HOY MISMO Y LE MOSTRAREMOS QUE LE PODEMOS SERVIR A SATISFACCION

VENTAS POR CORREO PARA COSTA RICA Y OTROS PAISES DE LA AMERICA LATINA

NEW ORLEANS, LA E. U. de A.

Capital \$2,500,000.000

OFICINAS: PARIS No. 41 RUE ANDRÉ THOMAS-LONDRES No. 4 DISTRICT LARUE E. U. de A. N. Y. 110 W. 42th STREET NEW YORK 11 N. Y. 110 W. 42th STREET

HERMANOS VERMOUTH

Orizano

SE IMPUSO EN EL MUNDO ENTERO

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA

Muebles a Crédito

Ud. consigue los que necesite en mis grandes almacenes los cuales le doy con grandes facilidades de pago

Abonos desde \$ 0.50 semanales

Avenida Central, Cuesta de Moras, Rotulo Eléctrico

Jorge Morales Bejarano

9287

HARINA EL MACHO

Hay gran demanda de esta Harina por su buena calidad ya conocida

Existencia donde HUBBARD Y Co. Y SEGUNDO ZONTA

"EL MACHITO"

No hay harina igual al "MACHITO"

PARA PROBAR UN BUEN PAN COMPRE EN "LA PRIMAVERA"

que lo hace solo con "EL MACHITO" Es limpio, blanco y sabroso.

8578

Si Ud. sufre de dolor es por su gusto. La Cera Dental del Dr. Francoquita el dolor instantáneamente.

Botica Francesa

9269 2 Jun. alt.

HOTEL RESTAURANT EUROPA

MAGNIFICO SALON DE VISITAS

TELEFONO 327

APARTADO 77

SAN JOSE DE COSTA RICA

Esquina de la Calle Central con la Avenida Primera

Establecido con todo el confort apetible; habitaciones inmejorables, higiénicas y bien ventiladas; cuartos para baño y todas las instalaciones modernas.

COCINA FRANCESA, atendida por el mismo propietario, cuya merecida fama hace que sea la más reputada del país.

ESPACIOSO COMEDOR, gabinetes privados y salón valioso para banquetes.

SERVICIO A DOMICILIO Y A LA CARTA

CARLOS VENTURA

Proprietario

7925

Gran oportunidad

Se desea vender una hermosa y productiva finca a una hora a caballo de la Estación de Turricárces. Consta de 700 manzanas.

Pase a informarse con don Jaime Rojas, en el Banco Mercantil.

9311 7 s. o.

LIBRERIA ESPAÑOLA DE MARA V. DE LINES

Ofrece en condiciones muy ventajosas a sus clientes el DICCIONARIO SALVAT Enciclopédico, Popular, Ilustrado, Inventario del saber humano ACABA DE PUBLICAR SE. De la A a la Z. Inclusive, forma diez tomos en cuarto mayor, esmeradamente impresos en excelente papel satinado, y consta en conjunto de más de 10,000 páginas, 12,138 grabados, 74 mapas a varias tintas y 515 láminas en negro y colores, representando planos, vistas, monumentos, tipos, utensilios, retratos de personas célebres, objetos de arte, etc. indispensable a cuantos hablan, leen, escriben y estudian la lengua castellana. COMPLETO, INSTRUCTIVO, PRACTICO Y ECONOMICO. CIEN COLONES, 96 en las cuales se pagan \$ 10 al ordenar la obra, y \$ 10.00 mensuales. Diríjase en correspondencia a Mará V. de Lines, en el Ministerio de Cultura y Bienestar, Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Bienestar, Costa Rica.

IMPRENTA, ENCUADERNACION, FABRICA DE SELLOS DE HULE, RELIEVES SAN JOSE • CARTAGO • LIMON

8142

MORE THAN 300 OFFICERS AND VIRTUALLY ENTIRE CREWS OF TWELVE SHIPS WERE SLAIN, LONDON SAYS

NEW LIST OF BRITISH CASUALTIES SHOWS MORE THAN 5,000 PERISHED

LONDON. — The Admiralty's list of the casualties sustained by the British navy as the result of the recent naval engagements shows that 333 British officers were killed and practically all the crew of the Queen Mary, the Invincible, Indefatigable, Defence, Black Prince, Turbulent, Fortitude, Ardent, Nomad, Nestor and Shark perished. One of the crew was lost on the Warrna and the entire crew of the Sparrowhawk was saved.

Aboard the other vessels 23 officers were killed and 22 wounded. (The complements of the ships named, on which virtually the entire crews are said to have been lost, aggregate between 4,500 and 5,000 men, the variable complements of the seven destroyers mentioned ranging from 46 to 100 men.—Editor.)

ON RAFTS 36 HOURS

COPENHAGEN. — German marines who participated in the recent naval battle report that the German losses were colossal, there having been only a few survivors from each ship. In many cases, the survivors remained on rafts in the open sea for 36 hours before they were rescued, some of them becoming half-crazed with hunger and their suffering and jumping in to the sea, and besides this many rafts were capsized by the stray shells of the British.

Several of the German destroyers and submarines were destroyed by the British immediately upon their entering into the engagement.

MANY BARRED FROM WILHELMSHAVEN

COPENHAGEN. — The Wilhelmshaven Zeitung publishes a notice dated May 29 and signed by the governor of the fortress informing the public at large that permission for temporary entrance to the town will be conceded only in cases of utmost urgency during the next few months.

THIS PICTURESQUE FROCK FOR THE DEBUTANTE'S DANCE



A BUTTERFLY A LA MODE

Old rose taffeta, with bouffant effect that really forms a yoke for the skirt, is the base of this charming frock. Pale pink gives the bodice and shoulder straps, caught by thin clusters of lilacs of the valley, which also adorn the crushed girdle. The effect is simple and piquant.

PLEASE OBSERVE WHAT REPLACES FUR WRAPS



A FRENCHY MODEL

Mutant colored pussy willow taffeta, lined with white silk, features this gorgeous evening wrap, modeled to replace winter ones. The chic robes of taffeta plaited are bordered with black velvet ribbon, a wider kind being used for the quaint bow. This design may be reproduced in any becoming material.

PARIS PAPER COMMENTS

PARIS. — The Echo de Paris says: "The Germans themselves admit the failure of their naval expedition northward. The German high sea fleet encountered a part of the British fleet and after a severe battle the Germans were compelled to return to their port. As was inevitable, both sides sustained heavy losses. But in order to decide whether it is a British victory or defeat, we will ask the following question: "What would have happened if the Germans had not met Admiral Beatty's fleet?"

Probably several of the enemy's corsairs would have succeeded in breaking through the British lines and getting out on the high seas, thus endangering the commerce of the Allies, or perhaps they would have bombarded the English or French coast or even might have landed from 3 to 4 brigades on the English or Irish coast and though this might not have been a decisive action, the moral effect would have been terrible.

However, the fact is that the British fleet prevented the enemy from carrying out any of these plans if they were thought of and in doing this, British probably lost more than the enemy did but her loss was not far greater than that of the Germans. Can this then be considered a British defeat?"

The Journal des Debats, commenting on the same subject, considers the engagement as undecisive and extremely risky for the Germans even though it entailed some loss for Britain.

SAYS BATTLE CHANGED OUTLOOK

LONDON. — The Daily Telegraph publishes an article under the title "The greatest Naval Battle in History" which says: "The battle on Wednesday changed the outlook in every ocean in the world. The Germans are this must have lost all hopes of being able to effectively interfere with our control of the North Sea and the world's maritime lines of commu-

nications. Throughout the summer our movements of troops across the sea will be carried out with greater safety than they were previous to this action and this will directly contribute to the strength of the Allies everywhere.

Conditions in the North Sea are at present greatly improved, as it has now been proven that the enemy's fast squadrons are in no condition to attack our coasts. The naval battle on Wednesday, has contributed to the safety of the Russian flank in Riga.

ONE HUNDRED AND FIFTY SHIPS TOOK PART IN NAVAL ENGAGEMENT

LONDON. — It is officially announced that four officers of the "Queen Mary" and two of the "Invincible" were saved, the latter being carried in stretchers. All those on board the "Defence" and the "Black Prince" were lost. One of the "Warrior" is dead.

The Exchange Telegraph says from Copenhagen that three survivors of the German U-28 who were rescued by a swedish steamer being picked up from a raft, said that the balance of 192 of their crew were lost. They believe that twenty torpedo boats were destroyed and they qualify the German losses as colossal.

King George in answering Jellico's greetings in his birth day, said: "I tender you my condolence by the losses suffered in your personal, but I feel deeper sorry that the German fleet had been not disposed to have the engagement with ours, for such long time being sought."

They say from the Hague that British report of the loss of 126 German destroyers is correct, that a big German cruiser was tagged to Kiel.

Lord Kitcheener's death seems to have had a more serious effect than did the sea battle

AEROGRAMS GERMAN VICTORY ENDED ENGLAND'S SUPREMACY AT SEA.

BERLIN, 7th. — Kaiser Wilhelm in an address made to the sailors at Wilhelmshaven Harbor yesterday declared that the German victory off Jutland ended England's supremacy at sea.

GERMAN TORPEDO BOAT SUNK BY A MINE.

AMSTERDAM, 7th. — It is reported that a small German torpedo boat destroyer was sunk by a mine off Zeebrugge May 31st.

KING GEORGE, OFFICERS BRITISH ARMY WEAR AND BRITISH ARMY WEAR DEATH OF LORD KITCHEENER.

LONDON, 7th. — British army has adopted mourning for the death of Lord Kitcheener. King George and all officers will wear crepe on their uniforms for a period of one week.

The whole empire pays tribute to Lord Kitcheener and his staff. Robertson may succeed him. Army officers wear crepe. Work suspended in the House of Commons.

700 MEN FOUND DEATH TOGETHER WITH LORD KITCHEENER.

LONDON, 6. — The Latest official statement published today states that Lord Kitcheener and all his staff, together with about 700 men on board were killed on Monday while on their way to Archangel, Lord Kitcheener's mission was chiefly connected with the problem of supplying Russia with arms and munitions.

With the receipt of the probable death of Lord Kitcheener's business on the stock exchange seems to have suffered a severe blow which has stunned and suspended it. Today, small groups collected at every possible place, discussing the death of Lord Kitcheener, whose loss seems to have had a more serious effect than did the sea battle recently.

RUSSIAN OFFENSIVE BEGINS.

AMSTERDAM, 6. — From Vienna it is reported that the Russian offensive begins, it is reported that 25,000 Austrians taken by countless waves of attack by Russian Infantry attacking over a front of more than 200 miles.

badly damaged. One hundred and fifty ships at each side took part in the fight. Last information received says that the Germans lost ten ships and not twelve as previously announced.

GERMANS ADMIT LOSS OF THE "WESTFALEN"

LONDON. — Wireless from Berlin says that German Admiralty admits the loss of the "Westfalen" fleet Betty, Commander of the fleet of cruisers squadron, came out harmless.

GERMAN AEROSHIPS AND HYDROPLANES HELPED TO A GREAT EXTENT TO GERMAN SUCCESS

SAVVILLE. — The Transvaal completing official reports says that one of the highest officers of the Admiralty declares that Germans used their high sea fleet of armored cruisers and Dreadnoughts, old armored cruisers protected cruisers and other light naval forces as little cruisers, torpedo boats and submarines all of which were proposed on its greater part to the most up to date British fleet. All German information emphasize the courage of the British during the fight which lasted twelve hours without interruption. German ship "Frauenlob" it is considered as lost. It seems to have been sunk during the night in one of the lesser engagements. Five of the German torpedo boats have not returned to their base but it is large the proportion of crew saved in spite of the roughness of the weather. Aerial reconnaissance during the whole action by aeroships and hydroplanes helped to a great extent to German success. Three officers, three sub-officers and twelve men of the crew of the "Elbing" who landed at Ymuiden says that the "Elbing" was after having been rammed by another German ship which saved their crew. Others believe that the "Elbing" was sunk after having count of its own guns ceasing firing.

THE ZEPPELINES AFLAME

OSBERG. — Fishermen from Avajaling inform that they saw yesterday a zeppelin aflame which was destroyed at a point forty miles front of the Thyberden Canal and all her crew was drowned. The "Ekstrabant" says that fishermen arrived at Kibbi, jobbing saw other zeppelin which was destroyed yesterday several miles from here. A fisher boat brought today to Ebbjerg fourteen empty torpedo tubes.

HEROICAL FEATS OF "QUEEN MARY'S" CREW

LONDON. — The Admiralty has news from the Commander of the "Queen Mary" which tells of the heroic feats of her crew, all of which was drowned.



William F. Stone of Baltimore will be again the sergeant-at-arms of the Republican national convention, beginning its sessions in the Chicago Coliseum on Wednesday, June 7. The task of keeping a Republican national convention in order and managing a large force of assistants is not new to Mr. Stone, and perfect arrangements are expected, for Mr. Stone held the same office in the Republican national conventions of 1904, 1908 and 1912.

BRITISH ARTILLERY DAMAGED THE "ELBIN"

YMUUIDEN. — Commander Mudding giving out details of the sinking of the "Elbing" says it was a new light cruiser of 5000 tonnage its crew being of 450 men. That British artillery firing left it so badly damaged that he resolved to open the valves and sink the ship, before its crew were drowned. A German torpedo boat poked them up but it is doubtful that they could reach safely to Wilhelmshaven. Twenty one of these men stayed on board the ship until it was sunk, being saved later on by a Dutch fishing boat. The Dutch sailors say that debris and corpses were floating on the sea all around them and they could see another German ship sinking aflame.

STONE AGAIN REPUBLICAN SERGEANT-AT-ARM

WANTED

First-class stenographer and typist able to take dictation rapidly and correctly in English and Spanish and to frame letters in both languages in irreproachable and fluent style. One used to exacting business methods. Must be expert and man of education. Others waste time replying. Address, giving speed, full record, recommendations and salary earned: No. 49. — LA INFORMACION 9294 6 at 8 junio

Salon Teatro de "La Merced"

HOY VIERNES 9 de Junio a las 8 y media.—
Por última vez: LA VOZ DE LAS CAMPANAS
—Por decirlo no se dió función ayer—
La cinta "DINERO" se dió el martes 13, 9324.

Importante

EL ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATERIA DE CARBONI
OFRECE AL PUBLICO:
El famoso BETUN MONOGRAMA negro y de color, el único que ha dado el mejor resultado tanto por su buena calidad, como por las buenas utilidades que deja al detallista.
BETUN LIQUIDO a prueba de agua, deja un brillo como el charol sin necesidad de frotarlo.
TINTA NEGRA INSTANTANEA tinte toda clase de cuero de color dejándolo como nuevo, por tiempo que sea.
Todo a precios ECONOMICOS.
SAN JOSE, C. R.—APARTADO 700— TELEFONO 510 7914

ACEITE ITALIANO puro de Oliva y Harina de las mejores marcas venden MUSMANI HNOS. 14 s. •
Teléfono 482—Apartado 943

FOTOGRAFIA IMPERIO

HERNANDEZ HNOS.
PREVIO AVISO SE RETIENE DE NOCHE CON TODA PERFECCION Y FACILIDAD
ELEGANCIA Y BUEN GUSTO
TELÉFONO 690

--- AL SIGLO NUEVO ---
DEPARTAMENTO DE VIVERES
TODO INMEJORABLE COMO CALIDAD Y COMO PRECIO
8420

Tiene siempre para el servicio de su clientela el servicio más completo que puede ofrecerse en Abarotes tanto del país como extranjeros. Ofrece en Vinos y Licores cuanta clase, marca y gusto puede exigirse.
Tiene la exclusiva de: Los cigarrillos GENER los mejores que se fuman hoy. La cerveza SCHLITZ la más pura. El cognac OTAR DUPUY inmejorable en su clase. La conocida Agua Mineral GENIER y las acreditadas HARINAS.
"ARGENTINA" y "WATERLOO"
A. HERRERO y CIA.

